



REDIPAL

RED DE INVESTIGADORES PARLAMENTARIOS EN LÍNEA

ALERTA HEMEROGRÁFICA

N° 150, Diciembre de 2013

Artículo: **Consideraciones a las críticas de Georg Jellinek sobre los sistemas democráticos parlamentarios.**
Autor: Jorge Chaires Zaragoza.
Revista: *Justicia electoral*, Cuarta época Vol. 1 No. 11, 2013, pp. 17-52.
Editorial: México: Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 2013
ISSN: 0188-7998

EDICIÓN ELECTRONICA: http://www.trife.gob.mx/sites/default/files/juel_4a_e_n11.pdf

CONTENIDO:

Introducción.

El desprestigio de los parlamentos en el siglo XIX.

Obstrucción parlamentaria.

Los partidos políticos.

Incapacidad de los parlamentos.

Mirada al futuro.

Una advertencia.

Fuentes consultadas.

RESUMEN:

¿El descontento hacia los regímenes democráticos puede conducir al regreso de los sistemas autoritarios? Ésta fue la pregunta que se hizo Georg Jellinek hace poco más de 100 años. El jurista alemán consideraba que a pesar de las críticas que se habían levantado en contra de los sistemas democráticos parlamentarios, nunca resucitarían los poderes absolutos; desafortunadamente, no sólo resucitaron, sino que tomaron expresiones totalitarias inimaginables. Jellinek atribuye ese descontento a tres factores concretos: la obstrucción parlamentaria, los partidos políticos y la incapacidad de los parlamentos para desarrollar adecuadamente su labor como órganos del control gubernamental. Llama poderosamente la atención que ese mismo descontento que existía hace 100 años se manifiesta de alguna forma actualmente. De aquí surge el interés por recuperar el pensamiento de Jellinek, en un momento en el que el descontento y la indignación social frente a la clase política, en particular hacia los diputados y los senadores, se han agudizado, de tal forma que sirva de advertencia acerca de la fragilidad del sistema democrático mexicano.



SI USTED DESEA ADQUIRIR LA PUBLICACIÓN, FAVOR DE DIRIJIRSE A:
TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN.
SALA SUPERIOR. COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL.
AV. CARLOTA ARMERO NO. 5000, COL. CTM CULHUACÁN,
DEL. COYOACÁN, C.P. 04480. MÉXICO D.F. TEL. 54845410 EXT. 2660